

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 402

Vom 31.01.2017 von 14:16 bis 16:30 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Reichenberg	Julian Hankel	Sebastian L. Hauer
Dino Kussy	Jasmin Bruns	Lena Krieg	Timo Cramer
Felix Thran	Jasmin Selchow	Philipp Dittrich	

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	Hendrik Klöß	Jakob Vogt
---------------------	--------------	------------

Abwesend:

Dennis Ochocki (E)	Inessa Azizova (E)	Moritz Pfalzgraf
François Hoffmann (E)	Matthias Schaffartzik (E)	Rico van Endern (E)

Gäste:

Felix Mues	Julia Wucherpfennig	Marius Möller	Tobias Pape
Hendrik Fuchs	Kevin Vorrath	Simon Dierl	
Jonas Neubürger	Lisa Böse	Timuçin Boldt	

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	Merchandise	5
6	Orga der Winter-O-Phase 2017/18	5
7	Küchenausstattung	6
8	Küchenpaten	6
9	PG-Räume	7
10	Verhalten auf dem Flur	8
11	Vertraulich	9
12	Newsletter	9
13	Sonstiges	9

14:16 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:16

Protokolle

- 379 V3 – „zu beschließen“
- 387 V6 – „zu beschließen“
- 388 V4 – „zu beschließen“
- 392 V2 – „in Arbeit“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 399 V1 – „in Arbeit“
- 400 V1 – „in Arbeit“
- 401 V1 – „in Arbeit“

ToDos

Alt:

- Julian Schilling wegen der PG¹ ansprechen → Sebastian L. Hauer → es gibt einen TOP zum Thema.

Neu:

- Defekte beim Infoscreen → Rico van Endern
- Mit der Sommer-O-Phase wegen des Mathetutors für die Vorkurse reden

14:17 Uhr: Jonas Neubürger kommt.

14:22 Uhr: Hendrik Klöß kommt.

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR beschließt die Protokolle 379, 387 und 388 in den jeweiligen Versionen, wie rumgeschickt in den Mails vom 25.01.2017, unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja Nein Enthaltung

9 0 3

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 12

¹Projektgruppe

2 Post

Beginn des TOPs: 14:22

- ☒ Info International – bereits ausgehängt

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:23

- 25.01.2017

@ ASR

- ☒ Das ASR² veranstaltet am 02.02.2017 um 19 Uhr im HS1 EF50³ eine Podiumsdiskussion zu den Landtagswahlen. Vertreter der SPD, CDU, Die Grünen, FDP, Die Linke und AfD werden ihre Programme und Inhalte zu ausgewählten Themen, z.B. Studiengebühren, vorstellen und beantworten Fragen des Publikums.

- 27.01.2017

@ Tilman Vatteroth

- ☒ Tilman Vatteroth hat Bedenken am Zustand des Infoscreens im CZI⁴ und schlägt die Inanspruchnahme der Garantie vor.

ToDo: Defekte beim Infoscreen → Rico van Endern

- 30.01.2017

- ☒ Erinnerung an die Veranstaltung zum Umbau der Universitätsbibliothek am 01.02.2017 von 12 bis 14 Uhr im E1 der Bibliothek.

- Sonstiges

- Spam
- Werbung von Unibind für ein neues Bindegerät
- Career Event von Bosch in Abstatt am 31.03.2017 (Anmeldeschluss am 26.02.2017)
- Werbung für zwei Karriere-Events von Deloitte
- Werbung für zwei Seminare von rootAbility

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:27

- Inessa Azizova (per Mail):

- Wir haben nun mehrere Exemplare der Schüler Campi. Diese liegen im Büro im Schrank B1-Unten.

- Simon Dierl:

- Die Sitzung vom FakRat⁵ fällt morgen aus.

²Autonomes Schwulenreferat

³Emil-Figge-Straße 50

⁴Chaos/Couch Zentrum Informatik

⁵Fakultätsrat

- Hendrik Klöß:
 - Es gab in der Erstsemestergruppe bei Telegram, etwa um den 25.01.2017 herum, einen Beitrag darüber, dass jemand sich ausgegrenzt fühle und zur Deeskalation die Gruppe verlässt. Wollen wir dabei klärend eingreifen?
 - * Da in diesem Fall niemand aktiv diskriminiert wurde und es nur um eine Meinungsverschiedenheit ging, brauchen wir nicht eingreifen. Die entsprechende Person ist auch bereits wieder in die Gruppe eingetreten.
- Lena Krieg:
 - Es gibt gleich zum Merchandise noch einen TOP. Es werden im CZI⁶ und Büro auch noch Kataloge ausgelegt, anhand derer Vorschläge zu neuem Merchandise gesammelt werden können.
- Philipp Dittrich:
 - Von FTB⁷ wurden wir daran erinnert, dass wir oder die Sommer-O-Phase sich noch darum kümmern sollten, einen Tutor für den Mathevorkurs vorzuschlagen. Vorschläge für fähige Personen wären hilfreich.
- Sebastian L. Hauer:
 - LehreLunch:
 - * Simon Dierl, Cordt von Egidy, Inessa Azizova und Sebastian L. Hauer waren beim LehreLunch.
 - * Es wurde über ein Vorselektierungsverfahren für Schüler als Selbsteinschätzung diskutiert. Dies soll dann als eine Art Selbsttest oder Befähigungstest für diesen Studiengang wirken. Das Ergebnis war, dass die Schulnoten im Fach eigentlich schon keine schlechte Einschätzung für das Studium sind, soweit es denn an einer Schule unterrichtet wird.
 - * Man muss den Schülern zeigen worauf sie sich bei einem Informatikstudium einlassen. So kann man die Zahl der geeigneten Bewerber maximieren.
 - Man hat mit Hans Decker, Eckhard Schulte und der IRB über das Verfahren bei den PG⁸-Räumen geredet. → es gibt einen TOP dazu.
- Hendrik Reichenberg:
 - Das StuPa⁹ sucht eine Wahlkommission für die anstehenden Wahlen im Sommersemester. Bei Interesse soll man sich an das StuPa-Präsidium wenden. Wahlhelfer werden erst gesucht, sobald die Wahlkommission sich dann darum kümmert.

⁶Chaos/Couch Zentrum Informatik

⁷Frank Thorsten Breuer

⁸Projektgruppe

⁹Studierendenparlament

5 Merchandise

Beginn des TOPs: 14:45

Vorstellung des TOPs

Nachdem sich von einigen Studenten der Informatik Zipper, Hoodies und Jacken gewünscht wurden, haben sich die Merchandisebeauftragten¹⁰ darum gekümmert, dass die Geschichte ins Rollen kommt. Es geht vor allem darum ob der Lagerraum zur Verfügung steht. Außerdem wäre ein Schild an der Tür zum Kiosk mit einem Hinweis auf den Verkauf des Fachschaftmerchandises auch gut.

14:47 Uhr: Jakob Vogt kommt.

Diskussion

- Im Kiosk könnte Lagerraum geschaffen werden, wenn die Event-AG sich dort zurückzieht.
- Notfalls kann man auch im Keller noch Lagerraum schaffen und wenn es im Lager des Kiosk untergebracht wird.
- Eventuell findet sich auch im E33 in einem der Schränke noch Platz.

14:55 Uhr: Lena Krieg geht.

- Wenn man den Schrank der O-Phase¹¹ im Kiosk etwas umschichtet, steht vielleicht auch dort noch mehr Platz zur Verfügung.
- Setzt euch mit der Sommer-O-Phase und den Alumni¹²s auseinander, wenn ihr eine Sammelbestellung tätigen wollt, wegen der Rechnungsaufteilung.
- Ein Schild am Kiosk findet Zustimmung.

6 Orga der Winter-O-Phase 2017/18

Beginn des TOPs: 14:59

15:00 Uhr: Christoph Parnitzke kommt.

Diskussion

- Nächstes WiSe¹³ wird es für die O-Phase ein sehr großes Platzproblem geben, da dann bereits fast alle großen Seminarräume in der OH12¹⁴ und OH14¹⁵ belegt sind und die Vorkurse sich teilweise mit der O-Phase überschneiden.

¹⁰Alexander Brockmann, Lena Krieg

¹¹Orientierungs-Phase

¹²Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

¹³Wintersemester

¹⁴Otto-Hahn-Straße 12

¹⁵Otto-Hahn-Straße 14

- Vorgeschlagene Orga des Winter-O-Phase 2017/18:
 - Christoph Parnitzke
 - Jakob Vogt
 - Sebastian L. Hauer
- Wir haben allgemein Nachwuchsprobleme in Gremien und O-Phasen-Orga.
- Der FsR¹⁶ gibt im Konsens ein positives Feedback zu der Wahl der Vorschläge.

7 Küchenausstattung

Beginn des TOPs: 15:08

15:09 Uhr: Simon Dierl und Marius Möller gehen.

Vorstellung des TOPs

Es wurden alle Hand- und Küchentücher aus der Küche entfernt und ersetzt, da diese keinen Standard mehr erfüllen konnten.

Diskussion

15:16 Uhr: Jakob Vogt und Alexander Brockmann verlassen den Raum.

15:18 Uhr: Alexander Brockmann betritt den Raum wieder.

- Geschirrtücher, Handtücher, Spülmittel, Küchenrollen und Allzwecktücher bringen uns Kosten von 13,08 €.

15:21 Uhr: Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

15:24 Uhr: Jakob Vogt verlässt den Raum.

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt bis zu 15 € für Küchenutensilien zur Verfügung.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

11	0	0
----	---	---

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 11

8 Küchenpaten

Beginn des TOPs: 15:26

Vorstellung des TOPs

Es kam der Wunsch auf einen dedizierten Posten für die Küche zu ernennen, damit dieser die Leute ermahnt, wenn diese sich nicht gemäß von Grundregeln verhalten, den Kühlschrank ausmistet und darauf achtet, dass immer alles vorhanden ist.

15:27 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

¹⁶Fachschaftsrat

Diskussion

- Es gab ehemals bereits den Posten des Küchenpaten. Dieser musste dann regelmäßig vergammelte Lebensmittel wegschmeißen und wurde vom Personal angemockert, wenn es in der Küche nicht ordentlich aussah.

15:30 Uhr: Jakob Vogt betritt den Raum wieder.

15:31 Uhr: Alexander Brockmann verlässt den Raum.

- Es herrscht ein allgemeiner Konsens, dass der Küchenpate als Posten vermutlich wieder schief ginge.
- Wenn Leute im FsR¹⁷ natürlich sehr motiviert sind, dann dürfen sie der Küche gerne besondere Aufmerksamkeit widmen.

15:33 Uhr: Alexander Brockmann betritt den Raum wieder.

9 PG-Räume

Beginn des TOPs: 15:34

Bericht

Bei PG¹⁸-Besprechungen ist ein Raum mit einem Beamer und Platz für 15 Leute von Vorteil.

Diese Funktion erfüllen die Räume 4.029, 4.003 und 4.037 in der OH12¹⁹.

Es wird mit den Lehrstühlen noch darüber geredet, ob und wie viel die Räume von ihnen aus denn noch gebraucht werden.

Man lässt das Konzept entweder fallen, oder man verschiebt die PG-Räume teilweise oder ganz hoch in die OH12.

Diskussion

- PG-Gruppen sollten dazu angehalten werden im Vorhinein Räume für sich zu reservieren, damit sie diese gut für sich nutzen können.
- Die Pool-Räume in der OH14²⁰ sind gar nicht mal mehr so nützlich für PGs. Sie werden auch von Studenten nicht so häufig fest reserviert sondern eher mal nur zum spontanen Lernen genutzt.
 - Vielleicht sollte man diese Räume in der OH14 allgemein aus dem Buchungssystem der IRB²¹ herausnehmen und als stille Lernräume deklarieren.

15:38 Uhr: Felix Thran verlässt den Raum.

15:39 Uhr: Hendrik Fuchs kommt.

15:39 Uhr: Felix Thran betritt den Raum wieder.

¹⁷Fachschaftsrat

¹⁸Projektgruppe

¹⁹Otto-Hahn-Straße 12

²⁰Otto-Hahn-Straße 14

²¹Informatikrechner Betriebsgruppe

- Dass die PGs Leute aus Lernräumen herausschmeißen können, sollte abgeschafft werden, da dies immer wieder nur zu Frust führt und auch nicht mehr so dringend notwendig ist.
- Nächste Woche gibt es den nächsten Fortschrittsbericht.

10 Verhalten auf dem Flur

Beginn des TOPs: 15:46

Vorstellung des TOPs

Letzte Woche Dienstag hat sich jemand mit unserer Putzkraft und dem Hausmeister Herr Schewe angelegt. Ein unbekannter Student ist der Putzkraft beim Wischen provokativ und schlurfend hinterhergelaufen. Als der Hausmeister diese Person dann ermahnt hatte, dass er sonst den Flur abschließe, wenn der Student nicht absichtlich den Boden verunreinige, sagte dieser, dass der Hausmeister kein Recht habe solche Handlungen zu vollführen.

Diskussion

- Auch wenn unsere Putzkraft zeitweise sehr stark ihre Ansicht vertritt, dass niemand sie beim Wischen stören darf, so hat sie jedoch kein Recht darauf jemanden dem Flur zu verweisen, wenn man beispielsweise seinen Bus erwischen muss oder dringend auf die Toilette muss.

15:52 Uhr: Hendrik Klöß und Timo Cramer verlassen den Raum.

15:53 Uhr: Hendrik Klöß betritt den Raum wieder.

- Wir sind definitiv die falschen Ansprechpartner, wenn einzelne Studenten, die die Ausnahme von der Regel sind, unfreundlich oder provokativ gegenüber dem Personal der Universität sind.
- Wir wollen darauf achten oben genannte Leute zu ermahnen, wenn sie sich sehr unsittlich benehmen, da es sonst ein sehr schlechtes Bild auf uns als Fs wirft.

15:54 Uhr: Timo Cramer betritt den Raum wieder.

16:00 Uhr: Jakob Vogt geht.

- Wir sind uns einig, dass unsere derzeitige Putzkraft unglaublich gute Arbeit leistet.

GO-Antrag

Es wird von Hendrik Klöß ein GO Antrag auf *Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

- Eventuell würde ein Gespräch über die Zeiten, zu denen geputzt wird, mit dem Dez6²² eine Lösung bringen. Andere Gebäude der Universität werden ja auch spät nachts oder am Morgen geputzt.
- Wir könnten dem Dez6 vorschlagen, dass die Qualitätskontrolle der Putzkraft auf den FsR übertragen wird. Wir melden uns dann bei denen nur, falls wir unzufrieden sind, was bei unserer guten Putzkraft nicht der Fall ist.

²²Dezernat 6: Bau- und Facilitymanagement

16:10 Uhr: Felix Mues und Lisa Böse gehen.

16:15 Uhr: Julian Hankel geht.

- Wir hätten gegenüber dem Dez6 vermutlich relativ starke Argumente, da die Studenten laut Dienstanweisung in keinem Fall beeinträchtigt werden sollen.

16:16 Uhr: Hendrik Fuchs verlässt den Raum.

16:16 Uhr: Timucim Boldt geht.

GO-Antrag

Es wird von Dino Kussy ein GO Antrag auf *Punkt 1: Schluss der Redeliste* gestellt.

Gegenrede:

Sebastian L. Hauer: man sollte noch ein kleines Ziel des TOPs formulieren.

Gegenrede:

Formale Gegenrede.

Abstimmung

Ja Nein

4 3

Angenommen

- Sebastian L. Hauer sollte versuchen einen Dialog mit dem Dez6 zu eröffnen.

16:21 Uhr: Hendrik Fuchs betritt den Raum wieder.

11 Vertraulich

Beginn des TOPs: 16:21

GO-Antrag

Es wird von Felix Thran ein GO Antrag auf *Punkt 9: Vertraulichkeit des Tagesordnungspunktes* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gab, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

— Vertraulich —

12 Newsletter

Beginn des TOPs: 16:25

- Rückmeldung

13 Sonstiges

Beginn des TOPs: 16:27

- Jasmin Selchow hat die Redeliste heute sehr gut im Griff gehabt.
- Man soll bitte nicht so ewig berichten, wenn es zu diesem Bericht bereits einen TOP gibt.

16:30 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.